
港區人代盼落實CEPA細節
香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）國務院總理李

克強在記者會上，回應2011年訪港帶來的「大禮包」需
要一個一個打開才能用足用好。各港區人大代表認
為，李克強的回應與CEPA「大門已開，小門未開」有
關，期望特區政府採取更積極的態度，與中央政府和
各地方政府落實細節。

代表陳勇分析說，李克強在回應記者提問時所說的
「送禮」和「拆禮」，和「大門已開，小門未開」意思可
謂「異曲同工」，相信李克強的回應就是針對「小門未
開」的問題，又指中央政府雖決定了大政策，但特區
政府仍要逐步與地方部門磋商，故衍生了香港商界、
專業人士所講的「小門未開」情況。

代表劉珮瓊指出，正如李克強所說，拆禮物也要拆
得其法：前年，李克強送來中央政府的36項大禮，涉及
6個範疇，包括金融、經濟、商業貿易、旅遊等，特區
政府有需要和中央政府以至地方政府逐項逐項商討如
何落實，並將它們連結起來：「他當然知（小門未開）
的問題，只是沒有說出來而已，他很熟悉香港情況
的。」她強調，「禮物始終都要拆」，期望內地和香港
相關部門各司其職，盡快將禮物拆開來落實。

廖長江：禮物難一下消化

代表廖長江也認為，李克強帶來的中央36份禮物，香
港很難一下子全部消化，自然需要逐項落實，而內地
與香港在執行方面都互有不足，例如特區政府不夠積
極主動，內地政府要將政策由中央傳遞至地區，需要
經過漫長繁複的程序，也有部分地方政府、企業持
保護主義，抗拒外來競爭者，這些都是造成「小門未
開」的原因。

蔡毅：盼特區做好規劃

代表蔡毅表示，無論中央向香港送多少「大禮」，香
港不做好接收的準備，就會浪費了中央的美意，如港
澳個人遊便是其中一個好例子：香港因為旅遊設施的
容量不足，無法承受內地旅客訪港數量，得不到港澳
個人遊對香港最大效益。李克強的回應，反映了新一
屆國家領導對香港的關心有增無減，問題在於香港如
何抓緊機會，他希望香港特區政府做好短、中、長期
規劃，妥善地準備好接受中央的禮物。

吳亮星：將未開小門打開

代表吳亮星認為，CEPA等惠港政策，事實上是互惠
互利的，故要解決「大門已開，小門未開」的問題，
需要內地和香港大家一起努力去解決，又提到香港金
融業界十分關心進入內地巿場的門檻問題，促請特區
政府採取更加主動的角色，聯同業界一起和內地有關
部門商討，盡快展開香港企業、專業服務進入前海的
安排，將未開的「小門」打開。

A3 責任編輯：朱韻詩 版面設計：林偉棠

2013年3月18日(星期一)

2 0 1 3兩 會

李克強：用好每個惠港「大禮包」
深化兩地合作 維護港澳長期繁榮

香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）國家主席習
近平在十二屆全國人大一次會議閉幕式上發表重要講
話，並在講話中提到香港和澳門。他說：「香港特別
行政區同胞、澳門特別行政區同胞，要以國家和香
港、澳門整體利益為重，共同維護和促進香港、澳門
長期繁榮穩定。」

港區全國人大代表認為習近平重申中央對香港
人的期盼，希望港人在處理政制發展、兩地合作
等各方面的問題時，要以國家和香港的整體利益
為重。

香港代表團副團長馬逢國昨日指出，中央政府
對香港長期都非常照顧，而這一政策是連續的，

「香港同胞要以大局為重，不能把自己的利益看得
太重，要維護長期的繁榮穩定，配合國家的發
展」。

葉國謙：寄望香港要團結

港區全國人大代表、香港民建聯立法會黨團召集人

葉國謙指出，習近平在講話中提及香港的部分雖然
短，但是語重心長，相信國家領導人寄望香港要團
結，而在「一國兩制」下，國家和香港的整體利益是
一致的，兩者並沒有矛盾，也不覺得習近平先提國
家，後提香港，是在次序上暗示港人要先顧國家整體
利益，才顧香港的整體利益，更非針對近日發生的內
地與香港居民的矛盾。

代表吳亮星亦指，現在正值國家領導層新老時
期，習近平身為國家元首，在首次講話中提出對港
人的期盼是十分正常的，同時也可喚起了全國人民
的團結意識，相信習近平講話中提及港澳的部分是
出於善意的提醒。被問港人應如何理解「國家和香

港的整體利益」，吳亮星認為，雙方要不分彼此，
將內地和香港作一個整體來看待、考慮，並以團結
為依歸。

劉珮瓊：盼港人貢獻國家

代表廖長江認為，習近平的講話應從宏觀角度去
講，並非針對近期內地與香港因水貨奶粉問題產生的
矛盾。

代表劉珮瓊表示，習近平在講話中是向國家的不
同階層、群組、界別人民提出期望，呼籲全國人民
團結共同建設美麗新中國。香港應該更多發揮自身
優勢協助國家發展，相信習近平期望港人能多以國
民身份，在有能力的情況下對國家作出貢獻，如促
進內地金融、貿易對外開放，及與世界各國聯繫
等。

代表陳勇認為，習近平在講話中，表明了中央政府
對香港和澳門特區的政策是連貫的，並強調包括香港
同胞在內的所有中華兒女，都要把香港和國家長遠
的、根本的利益放在最重要的位置，「只有這樣，才
能對香港和整個國家最有利⋯⋯大家都期望中國人有
一個幸福的未來」。

田北辰：施政要顧及兩地

代表田北辰則認為，習近平呼籲港人要以國家和香
港整體利益為重，是針對近年內地與香港交流融合產
生的矛盾而來。他指出，內地政府和香港特區政府過
去推出涉及對方的政策、措施時，只會顧及本地人民
的感受，未必有念及對方感受，相信習近平的講話是
向內地和香港特區政府提出期望，往後施政要顧及雙
方感受。

香港文匯報訊（兩會報道組 馬靜）新任中國國務院總
理李克強17日在首次記者見面會上指出，兩岸同屬一個
中國，只要堅持一個中國，兩岸關係發展的空間和潛力
巨大。就兩岸關係未來發展，李克強說「大陸和台灣是
我們共同的家園」、「花好總有月圓時」。

李克強在回答台灣記者提問時指出，兩岸同屬一個中
國，居住在兩岸的是骨肉同胞。李克強說：「『同胞』
這個詞、這個理念在中華文化當中是根深蒂固的，這也
是中華民族五千年生生不息的根源。所謂打斷骨頭還連

筋，同胞之間、手足之情，沒有解不開的結。」

兩岸屬一個中國
花好總有月圓時

習近平：要以國家和港澳整體利益為重

文件精簡 有助提更多建議

■香港特首梁振英及澳門特首崔世安出席人大閉幕會。 中通社

20 11年8月，時任國務院副總理的李克強在訪
港期間宣布了「惠港36條」，進一步釋放了

香港金融、服務業的巨大潛能，進一步推動內地與
香港的深化合作，並出席了當時在香港舉行的國家

「十二五」規劃與兩地經貿金融合作發展論壇，發
表了演講，闡述把香港和內地合作共贏推向新台階
的「六大新政策」，概括了未來內地與香港攜手合
作共贏的方向，勾勒出香港在國家「十二五」規劃
中的定位與功能，也全面闡述了香港的「核心競爭
力」。

在昨日的總理記者會上，鳳凰衛視記者向李克強
提到，對方兩年前到訪香港時，「帶去了中央政府
的大禮包」，未來他還會有哪些支持香港的新舉措。

已取成效將會盡力推進

李克強在回應說，他記得自己前年到香港訪問，
宣布中央政府支持香港繁榮，推動兩地深化合作的
一系列政策，「你把它比喻為『大禮包』倒是很形
象」。不過，這個「大禮包」的乾貨，要一個一個地
打開，才能用好、用足，還需要兩地共同努力。

「現在已經取得了一些效果，中央政府會盡力去推
進。」

社會包容有利同胞福祉

李克強又談到自己對香港的印象。他說：「我訪
港的時候，深感『一國兩制』下的香港充滿活力，
香港同胞勤勞、智慧，香港社會包容、開放、充滿
活力，內地和香港合作空間還很大。凡是有利於港
澳同胞福祉增加、內地和港澳合作深化、維護港澳
長期繁榮的事，中央政府都會盡心盡力地去做。」
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香港文匯報訊（兩會報道組 郭浩文）今年全國「兩
會」圓滿落幕。多位港區人大代表均認為，今年「兩
會」會風較過去簡約，接待規格、飲宴次數、官員講
話篇幅都體現出「厲行節儉」的國家新作風，尤其是
文件更為精簡，令他們有更多時間閱讀、審議、討
論，有助他們在為國家出謀獻策時，能提出更多更高
質素的建議。

全國人大常委范徐麗泰認為，今年的會議主張「繁
文縟節，可減則減」，會議報告的措詞用字簡潔了很
多，國家領導人的講話也簡約直接，少說客套話，而
代表團之間互相宴請減少了很多，這種「新領導，新

作風」是一件好事，又期望這新風不僅用於會議上、
講話上，也應用在實際辦公方面，如中央各部委要盡
量簡化工作程序，將可以下放的權力都下放。

馬逢國：應酬減討論增多

港區人大代表團副團長馬逢國指出，今年「兩會」
會風有所轉變，其一是官方、半官方的應酬大幅減
少，令代表能有更多時間去討論、處理會務，官方報
告和官員發言也趨向務實，提高了會議效率，連港區
代表團成員在小組討論時發言也精簡了不少。

代表楊耀忠指出，今年「兩會」較過去更加「精簡
高效」，領導人講話和文字報告都少了很多客套話，
整個會議的安排、接待都貫徹節儉便民的精神。今年

「兩會」產生了新一屆國家主要領導人，新任國家主
席習近平和國務院總理李克強得票相當高，反映民意
民心所向，相信二人在這個好開局下，可以帶領國家
建設小康社會。

代表王敏剛表示，今年「兩會」是一次非常重要的
會議，關乎國家領導人和政府換屆。他認為，新一屆
政府繼承了國家改革開放30多年累積的家產，未來大
有可為，公眾對國家反腐倡廉、嚴正執法也有很大的
期望，又希望在會議結束後，港區代表團要繼續了解

國家的發展動向，發揮香港在國家改革開放的重要作
用。

霍震寰：未來面對挑戰大

代表霍震寰指出，今年的應酬減少了很多，包括取
消了新當選的人大委員長約見港區代表團的傳統。他
並認為，今年「兩會」最重要的環節，是選出了新的
國家領導人，完成了中國歷史上一次重要交接，而國
家未來要面對很大的挑戰，相信國家組織架構未來的
改變會極為重要。

首次參加「兩會」的代表陳勇坦言，自己過去透過
電視看「兩會」現場時，都會看到很多鮮花擺設，但
是次他們所受到的接待安排，明顯簡約了很多，減少
了封路，代表享用的食物平民化，會議文件亦相當精
簡，令他們有更多時間仔細地閱讀、審議、討論，是
一件好事。

劉健儀：盼重視廉潔環保

代表劉健儀認為，今年的會風較去年最大轉變就是
節儉，如減少了宴請，她認為這是一股好風氣，並希
望中央應視廉潔和環保為首要任務，同時在教育和應
付人口老化方面做得更好。
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遼寧丹東兩名初中
生，日前掉進水深
兩米的冰湖中被冰

卡住，居民營救未能成
功，隨後趕來的兩名民
警見情況危急，跳落湖
以人肉破冰，硬開出水
道成功救人。
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塞浦路斯為換取國
際援助而同意向銀
行存戶徵收存款

稅，激起民憤，民眾紛
紛到銀行提走現金，各
地櫃員機大排長龍，有
人更用剷泥車堵塞及威
脅衝入銀行。
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香港今年起實施內
地雙非孕婦零配
額，「雙非」衝急

症室個案已大減至每月
22宗。入境處處長陳國
基表示，部分雙非兒童
返回內地生活，但申請
戶籍出現困難。

詳刊A21

港
聞每

月
減
至
22
宗

雙
非
衝
閘
產
子

頂級豪宅「君臨天
下」發生駭人命
案，有「水果大王」

之稱的浩輝集團董事長
兼總經理彭熾輝被人凌
遲殺死，身中逾百刀，
同居婦人其後畏罪從77
樓躍下死亡。

詳刊A24
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遲
死

美國馬里蘭州一名
曾接受腎臟移植病
人，上月因瘋狗症

死亡，染病源頭或來自
前年病逝的器官捐贈
者，揭發當局未篩選檢
查便將心、肝和兩腎移
植到4名病人身上。

詳刊A32

國
際揭

美
醫
院
疏
忽
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腎
染
瘋
狗
症

政府辣招「夠嗆
辣」，加上大行上
周加按息，樓市成

交直落谷底。中原地產
統計，過去兩日十大屋
苑只有鴨 洲海怡半島
錄得1宗成交，其餘9個
屋苑「捧蛋」。

詳刊B1 
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